
Аа 
a - lang wie in Kahn; kurz 
wie in Kamm 

 

 

Бб 
b - hart wie in Buch oder 
weich wie in Birke  

Вв 
w - hart wie in Wand oder 
weich wie wj 

Гг 
g - hart wie in Gabe oder 
weich wie in Gier 

 

 

Дд 
d - hart wie in Durst oder 
weich wie in Dick 

Ее 
Am Wortanfang, sowie nach 

Vokal, nach ь und ъ - je. 
Sonst e, ä, ji, i oder y (macht 
den vorangehenden 
Konsonant weich) 

Ёё 
Am Wortanfang, sowie nach 

Vokal, nach ь und ъ - jo. 
Sonst o (macht den 
vorangehenden Konsonant 
weich 

 

Жж 
sch (stimmhaft und 
immer hart) – wie j in 
Jalousíe 

Зз 
z - stimmhaftes s wie in 
Saft 



Ии 
i - wie in Kilo; nach ж, ш, ц 
– wie ы (siehe unten) 

Йй 
j - wie in Jung 

Кк 
k - hart wie in Kabel oder 
weich wie in Kiel 

Лл 
l - härter als in Labor oder 
weicher als in Liebe 

Мм 
m - hart wie in Mann oder 
weich wie in Miete 

Нн 
n - hart wie in Nord oder 
weich wie in nötig 

Оо 
О - wenn betont - lang wie 
in Rohr; sonst ein kurzes a 
wie in Ratte 

Пп 
p - hart wie in Pakt oder 
weich wie in Pier 

Рр 
R -  wird als 
Zungenspitzen -r gerollt; 
hart oder weich 

Сс 
ß - Stimmlos; hart wie in 
Presse oder weich wie in 
Masseur 

Тт 
t - hart wie in Tag oder hart 
wie in Tja 

Уу 
u - kürzer als in Hut 



Фф 
f - hart wie in Fall oder 
weich wie in Fjord 

Хх 
ch - hart wie in Flach oder 
weich wie in Blech 

Цц 
tz - wie in Zug 

Чч 
tsch (immer weich) - 
wie in Tschüs 

Шш
sch (immer hart) - wie in 
Schule 

Щщ
schsch (immer weich) 

Ъъ 
Das Härtezeichen wird nicht 
ausgesprochen. Es steht 
zwischen einem harten 
Konsonanten und den 
Vokalen -е, -ё, -ю, -я, die in 
dem Fall mit j 
ausgesprochen werden (je, 
jo, ju, ja). 

Ыы
wird wie i mit 
zurückgezogener Zunge 
ausgesprochen 

Ьь 
Das Weichheitszeichen wird 
nicht ausgesprochen. Lässt 
den vorangehenden 
Konsonanten erweichen. Die 
nachfolgenden Vokale -е, -ё, 
-ю, -я werden mit j 
ausgesprochen (je, jo, ju, 
ja). 

Ээ 
ä oder e wie in Ärger 

Юю
ju 

Яя 
ja 


